



EL FASCISMO, EN DERROTA

Nuestro balance: La victoria apunta con signos inequívocos en los dos frentes: aquí y más allá de las fronteras

Ganamos cargados de razón y a fuerza de heroísmo continuado

TODO, MENOS INFAUSTO

Palabras de fin de año

«Apresurémonos a despedir a este año infausto.» Tal es la fórmula que en estos días nos abordan numerosos camaradas. Año infausto, ¿por qué? Y a nuestra pregunta contestan con la enumeración de todos los padecimientos que colectiva e individualmente aquejan a los españoles desde la apertura de la guerra civil. Ni uno sólo de los por nosotros interrogados nos ha hecho gracia de la terrible relación de dolores que nos está cobrando la victoria. No necesitaban de ese esfuerzo. ¿Quién mejor que nosotros, que hemos escrito tantas necrologías, individuales y colectivas, para conocer en toda su intensidad y volumen la cuota de dolor que los trabajadores españoles venimos pagando al triunfo? El periódico es una antena extremadamente sensible, que capta, no importa a la distancia que se profieran, todos los gritos de dolor que vienen resonando en nuestra patria desde el instante mismo en que se oyó el primer disparo de la insurrección. A pesar de que reuniéndonos todos se podría asordar al mundo, provocando en él un estremecimiento de horror, no hemos perdido la sensibilidad del primer día. La pérdida de un combatiente nos hiere en lo vivo y nos causa una profunda tristeza, de la que dudamos mucho que logremos curarnos. Podemos, ateniéndonos a las palabras del clásico, asegurar que ya nadie nos quitará el dolorido sentir. ¿Cuántos camaradas entrañables, jóvenes y veteranos, hemos perdido a lo ancho y a lo largo de España? Y de los que no conocíamos, de aquellos con quienes no habíamos hablado, militantes anónimos, pero fecundos, de nuestras organizaciones, ¿cuántos hemos perdido?

Nadie se esfuerce en recordarnos lo que tenemos bien presente. Nadie pretenda conferir a sus palabras mayor fuerza evocadora que la que tiene para nuestra sensibilidad la contemplación permanente del friso terriblemente dramático en que está desarrollada la historia de estos meses de guerra. Sin dejar de tener en cuenta tan tremenda realidad, renovamos nuestra pregunta: Año infausto, ¿por qué? Ningún dolor fecundo puede ser tachado de infausto. Nadie, que sepamos, ha puesto esa tacha a la maternidad. ¿Quién hace cuentas, como no sea la Historia, de los dolores que costó a Rusia ufanarse de su nueva naturaleza social? De quien las haga se podrá decir todo, menos que es un revolucionario.

No es sin dolores como progresa o fracasa una revolución. La nuestra de Octubre, ¿dejó de ser profundamente dolorosa? Lo fue por doble razón: por las víctimas que hubo de costarnos y porque el éxito no nos acompañó en la empresa. A pesar de todo, no juzgamos de aquel año con menosprecio ni iracundia; antes bien, lo tenemos por glorioso y memorable. Con cuánta mayor razón habremos de juzgar del que hoy expira, no importa haber correspondido a nuestros adversarios la iniciativa del hecho revolucionario que se está consumando, con ventaja para nuestra causa, en las tierras de España. Cuenta poco, después de todo, de quien haya sido la iniciativa. Importa, en cambio, de quien sea la victoria. Y la victoria será nuestra. Lo está siendo. Jugando por hoy, en que tantos duelos nos cercan la sensibilidad, no es extraño que muchos se extravíen al dictaminar sobre el año que termina; pero el juicio, para que valga, necesita desentorillar el inmediateo y circunstancial, y atenerse a lo permanente y duradero. Permanente y duradera será la victoria del pueblo que, situado a conveniente distancia de los episodios de la lucha, cuando se halle absorto en la empresa de ir haciendo la nueva España, la suya, encontrará difícil explicarse cómo sus enemigos se decidieron a plantear una batalla que el instinto debió avisarles que tenían perdida. Y

que, ha venido a sacar a nuestra patria de los rumbos poco afortunados por que iba discurrendo la política de su República. ¿Es que hay alguien que imagine que en aquella otra guerra civil, solapada, cautelosa, permanente, no había también dolor de tragedia y dolor de miseria? Guerra por guerra, preferimos la presente, al final de la cual nadie podrá pensar en reemplazar la anterior en que el campesino se desangraba de hambre, cuando no lo abatían sobre los terrones de su pegajal los fusiles de la Guardia civil, o a la salida del baile, si era joven, las pistolas de los señoritos, para los que la justicia tenía una blanda comprensión paternal.

Despidámonos del año sin ofensas para él. Está bien lejos de ser un año infausto. Quien tenga presente lo que escribimos ayer en este mismo lugar del periódico, no tardará en avenirse a nuestras razones. No puede ser año infausto aquel en que, no contemos el precio, se inicia y pone en marcha la única empresa que puede encandillar a la clase trabajadora: la conquista de su destino. La Historia no catalogará tan de ligero al año que acaba si somos capaces de consolidar, en el que mañana comenzará, la victoria definitiva.

El Gobierno alemán prohíbe la salida de voluntarios a España

Teme a los obreros alemanes y prefiere enviar fuerzas escogidas y de absoluta seguridad

LONDRES, 30.— Los periódicos londinenses comentan la reciente orden del Gobierno alemán de prohibir terminantemente que salgan del territorio del Reich los individuos comprendidos en la edad militar.

Esta orden, íntimamente relaciona-

da con los sucesos de España, la explica la prensa conservadora diciendo que «Hitler ha tenido que apelar a este procedimiento para impedir que enorme número de jóvenes alemanes se enrolen como voluntarios en el ejército de Franco».

Con más lógica, los periódicos liberales hacen notar que de lo que se trata en realidad es de evitar que la juventud obrera alemana vaya voluntariamente a defender al proletariado español en su lucha contra el fascismo y de que sólo marchen a España fuerzas alemanas debidamente encuadradas en formaciones militares y de la entera confianza del alto mando alemán. — (N. D. A.)

LA TRAMITACION DEL INCIDENTE DEL VAPOR "PALOS"

El Gobierno de la República aprueba totalmente la conducta observada por el de Euzkadi

El crucero alemán "Koenisberg" permanece en aguas jurisdiccionales, cuando se le creía lejos de aquella costa

BILBAO, 31 (1 m.).— Esta mañana, en el Palacio de la Presidencia, se reunió en consejo el Gobierno vasco.

La reunión se interrumpió cerca de las dos de la tarde. El secretario del Consejo, señor Leizaola, facilitó a la prensa la siguiente nota:

«El Gobierno se ha informado de la tramitación del incidente del vapor «Palos», llevada por el consejero de Defensa, y se ha solidarizado plenamente con lo actuado por el mismo, estimándolo de conformidad absoluta con las disposiciones del Derecho internacional».

Por su parte, en conversación con el ministro de Estado, éste manifestó que el Gobierno de la República aprueba totalmente la conducta observada por el de Euzkadi en este asunto, así como de los representantes

diplomáticos en París, Londres y Ginebra dicen que las respectivas Cancillerías y la Sociedad de Naciones han estimado que lo actuado por nosotros se había hecho de la manera pertinente».

Por la tarde se reanudó el Consejo, que se dedicó a examinar y resolver asuntos de trámite relacionados con la censura de prensa, obras públicas y otros.

El secretario particular de la Presidencia, en su conversación con los periodistas, se refirió, entre otras cosas, al asunto del vapor «Palos», en relación con el incidente del crucero «Koenisberg», incidente al que se ha dado carácter internacional.

Según las últimas noticias, el comandante del crucero, en nombre del Gobierno alemán, ha dirigido una nueva carta al presidente del Gobierno

vasco, reclamando la entrega de la totalidad de la mercancía que transportaba el «Palos», así como de la totalidad de los pasajeros del mismo.

El Gobierno vasco contestó al comandante del crucero en las primeras horas de la madrugada, diciéndole que el Gobierno mantenía la posición firme y serena hecha pública con anterioridad; advirtiéndole que el proceso de este asunto se ha enviado a nuestra Embajada de Londres para su entrega a la Comisión de Control.

El comandante del «Koenisberg» contestó a las nueve de la mañana acusando recibo a la comunicación del Gobierno de Euzkadi.

Por informes particulares se sabe que el crucero «Koenisberg», que se creía lejos ya de estas aguas, permanecía todavía en estos alrededores. — (Febus.)

LOS "TÉCNICOS" MILITARES FASCISTAS

Un error en el tiro, al señalar la artillería rebelde a la aviación la posición de las tropas republicanas, hace que trece aviones facciosos ametrallen a sus propios camaradas de Oviedo

Las bajas de éstos ascienden a catorce y un muertos y ochenta heridos

GIJÓN, 31 (1 m.).—El domingo último se observó desde nuestras líneas la presencia de trece aviones facciosos volando sobre nuestras posiciones del cerco de Oviedo. Los aparatos descendieron hasta escasa altura y abrieron fuego nutridísimo contra las trincheras de los facciosos. El hecho produjo gran sorpresa en nuestras filas. Hasta hoy no ha podido aclararse a qué se había debido tan extraño proceder.

Hoy se han presentado en una de nuestras posiciones siete soldados evadidos del interior de Oviedo. Uno de ellos manifestó que el domingo último preparó el mando faccioso un importante ataque aéreo a nuestras posiciones. Se convino que la artillería rebelde señalaría a los aviones con sus tiros la posición de nuestras trincheras. En efecto; la artillería hizo los disparos convenientes, pero los tiros quedaron cortos, dando este motivo al error que originó la equivocación de los aviadores.

A consecuencia de esta agresión de sus propios aviones, el enemigo tuvo 71 muertos y 80 heridos. Se ha abierto un expediente, y se habla de sanciones muy graves, especialmente en lo que se refiere a los artilleros, a los que se se considera culpables de lo

ocurrido. También circula a media voz el rumor de que el ex coronel Aranda será destituido, pues entre la alta oficialidad hay gran disgusto por la táctica que se siguió en estas incursiones, donde han fracasado las repetidas tentativas de recuperar las posiciones que perdieron últimamente.

También se dice que el relevo de Aranda se hará con cierto eufemismo, es decir, que aparecerá como enfermo o pasará a ocupar otro puesto.

Para sustituir al ex coronel Aranda suena el nombre del general Varela, que, como se sabe, ha fracasado repetidamente en los intentos para tomar Madrid.

Han dicho también estos evadidos que en Oviedo no hay luz, porque nuestras baterías de San Esteban de las Cruces destruyeron, por completo, las Fábricas de gas y electricidad.

Se incorporan a nuestras filas, no obstante la vigilancia que sobre ellos se ejerce, 33 soldados del campo rebelde.

Han llegado a nuestras posiciones 33 mozos de los llamados últimamente a filas por los rebeldes. Todos ellos han expresado deseos de combatir en nuestras filas. Han manifestado que hace unos días se pasó a las filas facciosas un supuesto miliciano, sin duda fascista; pero no logró convencer a las autoridades de Oviedo, que le tienen encarecelado y le han hecho objeto de malos tratos.

Por último, dijeron que en El Escampero los militares sublevados tienen detenidos y atados a varios soldados sobre los cuales recaen sospechas de que intentaban desertar para pasarse con nosotros. — (Febus.)

Los delegados de la Organización de Higiene de la Sociedad de Naciones llegan a España

El ministro de Estado les ofrecerá un almuerzo, al que han sido invitadas las personalidades médicas que residen en Valencia

VALENCIA, 30.— En avión, desde Toulouse, llegaron ayer a Alicante los delegados de la Organización de Higiene de la Sociedad de Naciones, que, como consecuencia de las resoluciones adoptadas en el Consejo, vienen a España, a requerimiento del Gobierno de la República, para estudiar los distintos aspectos de la situación sanitaria y poder favorecer en ese sentido el desarrollo de la acción internacional, siempre dentro del marco de la Sociedad de Naciones y conforme a los deseos del Gobierno español.

Se compone dicha Misión del eminente médico general inspector Lansnet, miembro de la Academia de Medicina de París y del Consejo Superior de Colonias, pertenecientes al Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones; del doctor Czeslaw Wreczynski, ex director general de los servicios de Higiene de Polonia, y del doctor J. Laigret, del Instituto Pasteur, de París, adjunto del doctor Lansnet.

Fueron recibidos en el aeródromo de Alicante por funcionarios de los ministerios de Sanidad y Estado, trasladándose en la tarde de ayer a Valencia.

Esta mañana visitaron al ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, quien los acompañó a presentarles oficialmente a la ministra de Sanidad, Federica Montseny. La cama-

rada Montseny agradeció muy cordialmente a los miembros de la Misión de la Sociedad de Naciones la visita a España, y puso a su disposición todo el material de investigación necesario a fin de poder llevar a cabo su cometido.

Hoy mismo comenzaron su labor de información. Por la tarde visitaron la Casa de la Cultura.

Se proponen trasladarse a Madrid tan pronto hayan terminado su labor en Valencia, es decir, dentro de dos o tres días.

Mañana, el ministro de Estado les ofrecerá un almuerzo, al cual han sido invitadas las personalidades más destacadas de la Medicina española actualmente en Valencia. — (Febus.)

No se admitirá la entrada ni se autorizará la salida de ningún preso si no es con la orden dictada por las autoridades competentes.

VALENCIA, 30.— El señor Sánchez Roca, subsecretario de Justicia, dijo a los periodistas que se había dictado una disposición, dirigida a todas las prisiones, con la orden terminante de que no se acogiera en ninguna penitenciaría a ningún preso que no fuese con la orden judicial, dictada por las autoridades competentes, de ingreso, y que tampoco se diese salida de las prisiones a ningún preso si no se llevaba al director de la cárcel la orden dictada por las autoridades competentes. — (Febus.)

Los hermanos José y Luis Alcalá Castillo se despiden del jefe del Gobierno para incorporarse a la lucha antifascista.

VALENCIA, 30.— Esta mañana, antes de salir para visitar el frente del Centro, el presidente del Consejo y Ministro de la Guerra recibió en audiencia a los hermanos José y Luis Alcalá Castillo, los cuales están destinados, el primero, como voluntario, en las Milicias de las Juventudes Socialistas Unificadas, y Luis, en el Regimiento de Infantería número 4. — (Febus.)

Un proyecto de ley de Amnistía.

VALENCIA, 30.— El ministro de Justicia manifestó a los periodistas que en el consejo de ayer se había aprobado un proyecto de ley de Amnistía, que sería trasladado, por medio del presidente del Consejo de Ministros, a la Diputación permanente de las Cortes, para su refrendo. — (Febus.)

ANTE EL AÑO QUE NACE

Con el ánimo tenso y las armas al brazo para la batalla

Agoniza el año — reiteremos, en el último día que le queda, nuestro optimismo de ayer — con un balance notoriamente favorable para nuestra causa y, lo que vale todavía más, prometedor de una próxima victoria. Todas las ventajas se ponen, día tras día, de nuestro lado. En el orden nacional, por la moral de nuestros combatientes, provista ya de aquella dureza y disciplina que reclamábamos como indispensable para ganar la guerra. En el orden internacional, porque nuestra razón, coincidente con los intereses de la democracia y de la paz europea, empieza a cotizarse en su justo valor. Son muchos los que, fuera de España, empiezan a ver claro en nuestro drama, no importa el boscaje de informaciones falsas, bien adobadas para la exportación, con que se ha pretendido en el extranjero presentar una realidad que no consiente deformaciones. La verdad, repetimos, se abre-paso a través de todos los embustes urdidos para nuestro descrédito. Las fanfarronerías de los generales sublevados, por ejemplo, suscitan ya una sonrisa de escepticismo, cuando no una franca repulsa de incredulidad. Están, frente a sus palabras, los hechos. Está, principalmente, el fracaso innegable, por evidente, de su ofensiva sobre Madrid, compendio de todos sus afanes y símbolo de todas sus derrotas. El balance del año, con todos sus dolores y tragedias — que pesan sobre nuestro ánimo al escribir estas líneas — nos es, pues, absolutamente propicio. Vientos amigos mueven la rueda de nuestro optimismo al saludar al año nuevo que llama a las puertas. Pero un optimismo ante el que nuestra voluntad no se rinde ni se permite desmayos de ninguna clase en el cumplimiento de nuestros deberes. No hemos abdicado de la áspera intransigencia con que, desde que las primeras Milicias marcharon a los frentes de lucha, nos dimos a preparar el ánimo de nuestros camaradas. Optimistas, sí. Excesivamente confiados, no. La guerra está en camino de ganarse, y acaso de ganarse pronto; pero no está ganada todavía. Mientras dure será menester que pongamos a su servicio igual coraje y el mismo espíritu de sacrificio, exactamente los mismos, que ponemos ahora. Mayores, sí cabe mejorar su calidad. Cualquiera que sea el alza que registre nuestro optimismo — invariable, por otra parte, a lo largo de la contienda — necesitaremos pretenirnos contra el riesgo, nunca eliminado por entero, de que el optimismo nos lleve, como nos llevó en otras ocasiones, a debilitar nuestra fortaleza, que a tanto equivale disminuir en proporciones exageradas la del enemigo.

Quebrantada rudamente su moral, agotado notoriamente su vigor por los fracasos que lleva cosechados, el enemigo conserva, sin embargo — no hay paradoja en la advertencia —, la capacidad ofensiva suficiente para impedirnos la licencia de desdén. Habría de ser mucho menor su resistencia y estaríamos, de todos modos, en la obligación indispensable de juzgarla sin demasiadas concesiones a la alegría, buena solamente cuando el enemigo, por el heroísmo de nuestras armas, haya sido totalmente derrotado. Mientras eso no ocurra, por muy próximo que el suceso se nos figure, nuestro temple de combate no podrá tomarse vacaciones de ninguna clase ni adjudicarse descansos prematuros. Al revés, cuando el año muere, y muere dejándonos en premio un signo de aliento, el mejor saludo que podemos votarle al año que se anuncia es el robustecer nuestra voluntad de vencer y poner al día, renovándola en lo que haya podido tener de desgaste, la energía que nos es necesaria. Dejemos que el optimismo aliente nuestra esperanza. Es justo y conveniente. Tenemos para ello un derecho cierto. Pero arma al brazo y con la vigilancia más alerta que nunca. El sentido heroico con que salimos del año que se va debe acompañarnos en la entrada del año que viene. Año de promesas y grandes ambiciones históricas a realizar. Quienes combaten en los frentes y quienes trabajamos en la retaguardia precisamos asegurar y ennoblecir, a fuerza de heroísmo, la cosecha que se nos debe por la sangre vertida y los dolores que nos trajo la guerra. Saludemos al año que nos trae la victoria con el ánimo tenso y las armas al brazo, dispuestas para la batalla.

RUSIA Y ESPAÑA

Nuestro embajador en Moscú expresa al camarada Litvinov, en nombre del Gobierno español, su pesar por el hundimiento del vapor "Komsomol"

MOSCU, 30.— El doctor Marcelino Pascua, en nombre del Gobierno español, ha expresado al camarada Litvinov su pesar por el hundimiento del vapor «Komsomol» por los rebeldes.

La prensa publica las resoluciones adoptadas en los actos celebrados en todo el país como protesta contra tal atentado, y los periódicos ponen de relieve la indignación producida entre los obreros ante semejante hecho. En todos los mítines, los obreros pidieron que el Gobierno tome medidas energéticas para garantizar la seguridad de la navegación de los barcos soviéticos. Igualmente se acordó recaudar

fondos para construir nuevos barcos. — (Febus.)

MOSCU, 30.— Se ha inaugurado la Exposición España, que ocupa tres naves del Museo de la Revolución. En ella figuran fotografías de la revolución y periódicos del frente y documentos importantes de la guerra civil española y de la rebelión de Asturias de 1934.

Hay secciones especiales destinadas a las Brigadas Internacionales, Socorro Internacional de la España revolucionaria y Socorro de los trabajadores de la U. R. S. S. al pueblo español. — (Febus.)

El infierno fascista

A Talarrubias llegan 200 personas evadidas de la provincia de Cáceres

CASTUERA, 30.— En el día de ayer se presentaron en este Gobierno civil, y después de pasar momentos de verdadero peligro para salvar las líneas enemigas, José Luzano Hernández, de Barcarota; Diego Díaz y Díaz, de Valle de Santa Ana, y cinco campesinos más. Llegaron a nuestras líneas de Valle de la Serena. Cuentan datos de interés y hacen resaltar el espíritu heroico de resistencia de los campesinos extremeños.

También comunica el alcalde de Talarrubias que, procedentes del campo enemigo de la provincia de Cáceres, han llegado 200 personas huyendo del infierno fascista. — (Diana.)

Las delicias nazis

A falta de pan, Hitler ofrece a la población alemana más armamentos

PARIS, 30.— Sigue la prensa de- rechista francesa ocupándose de la penosa situación económica por que atraviesa Alemania.

Hace constar que el pueblo alemán no dispone de comida suficiente y de que el dilema de o cañones o sustancias alimenticias pone en trágica situación a los alemanes.

El Gobierno del Reich muestra su preferencia por los cañones, y esto hace que en Alemania sobren éstos, mientras no hay trigo, grasas, carne ni cañón.

Respecto del trigo, se da el caso de que actualmente faltan cerca de millón y medio de quintales para asegurar el suministro de pan a la población. — (N. D. A.)

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 23 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

Ramón González Peña, eje de la ofensiva del Norte

Nadie como Peña puede acardillar este movimiento contra los facciosos en el Norte. Nadie puede presentar una ejecución más heroica ni un ejemplo más admirable. A Peña se debe en buena parte que la tradición de Aranda en Oviedo no tuviera los caracteres de catástrofe para la República...

Bilbao, 30 diciembre 1936.

LA DESMORALIZACIÓN Y EL TERROR EN EL CAMPO FACCIOSO

En Marruecos son constantes las deserciones en las filas de los rebeldes

Cuarenta y ocho soldados del Regimiento de Transmisiones se trasladan a Tánger, y en las inmediaciones de Badajoz, los rebeldes ametrallan a un regimiento de infantería que pretendía atravesar la frontera portuguesa.

BARCELONA, 30.—La Secretaría del jefe de los Servicios de Orden público ha recibido a los periodistas y les ha dado cuenta de unas noticias que se han recibido en la Comisaría general, procedentes del campo fascista.

Según dichas noticias, en África, por la parte de Orán, es constante el paso de desertores del Marruecos español. Hace unos días, del Regimiento de Transmisiones y Automovilismo, desertaron 48 soldados, que desfilaban cinco camiones que utilizaban para su huida, y prendieron fuego a dos. En Tánger apareció asesinado un capitán apellidado Suárez, que había desertado de un tabor de Regulares.

Cooperativa Electra Madrid

Desde el día 1.º de enero de 1937 se procederá al pago, en las oficinas del Banco de Vizcaya, en Bilbao, y en las de los Bancos Español de Crédito, Hispano Americano y Vizcaya, de Madrid, del cupón número 1444 de las obligaciones procedentes de Chamberl, emitidas en 1901 y 1902, y del número 91 de las emitidas por esta Compañía en 1914, con deducción del 20 por 100 por impuesto de Utilidades y 0,975 por timbre de negociación.

Parece que Aranda va a ser sustituido

BILBAO, 30.—Por el Norte circula la noticia de que Aranda va a ser sustituido en el mando de las fuerzas facciosas que hay por Asturias, y que será relevado por el ex general Varela, que actualmente actúa por Madrid. (Febus.)

URGENTE buen profesor francés. Teléfono 46.644.

Preservativos LA IDEAL JARDINES, 23

Calidad propaganda, 4 ptas. docena; calidad superior, 5 ptas.

Las mujeres de los trabajadores debieran todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres

"PILDORAS FORTAN"

BOTE, 5 PESETAS VENTA: En farmacias. DETALLES: LABORATORIOS KLAM. REUS.

fascista, exceptuándose de este requisito a los que pertenecían actualmente al Ejército, Institutos armados, Milicias o servicios de guerra, sustituyendo el aval por certificado de control de la columna, Cuerpo, etc., en que presten servicio.

Los alumnos quedarán sometidos, durante su permanencia en la Escuela, al régimen de internado y a la disciplina militar en toda su severidad. El haber de los alumnos será de diez pesetas diarias, de las que se descontará el importe de la manutención y del material de estudio. Los aspirantes se encontrarán presentes en la Escuela el día 10 del próximo enero. — (Febus.)

Desde el 1 de enero

"Informaciones", diario de la noche del Partido Socialista

El periódico "Informaciones" será, desde el 1.º de enero próximo, el diario de la noche del Partido Socialista Obrero Español.

Ha llegado a Valencia lord Churchill y se entrevista con el ministro de Hacienda

VALENCIA, 30.—Ha llegado a Valencia lord Churchill, que por la tarde visitó al ministro de Hacienda, doctor Negri, con quien conferenció durante bastante tiempo.

Se dice que lord Churchill permanecerá en Valencia varios días. — (Febus.)

En memoria de Nicola Volpinski

La Primera Brigada Internacional agradece el homenaje a su héroe combatiente

La 11.ª Brigada Móvil (1.ª Brigada Internacional) da las gracias al pueblo madrileño y a todas las organizaciones del Frente popular de Madrid por el homenaje rendido a la memoria de nuestro valiente combatiente Nicola Volpinski, caído heroicamente en su puesto de combate. El camarada Volpinski, ferviente militante antifascista, miembro del Partido Comunista francés, se había enrolado desde el primer día en nuestra Brigada y ha luchado siempre con abnegación, vivo ejemplo de valentía y coraje. Había aceptado con gran entusiasmo el ser trasladado al Estado Mayor de la 11.ª Brigada, como colaborador de su valiente comandante Camarada, puesto en el cual nuestro camarada Volpinski encontró una muerte gloriosa.

La Brigada Internacional saluda la memoria de su heroico combatiente Nicola Volpinski. — Hans, comandante de la Brigada, y Nicoletti, comisario político.

En un accidente de automóvil ha resultado herido de consideración Gabriel Alomar

BARCELONA, 30.—Esta tarde ha circulado en los Centros oficiales la noticia de que uno de los automóviles que formaban parte de la caravana que iban a Valencia los consejeros de la Generalidad señores Sbert y Doménech y camarada Comorera, ha sufrido un importante accidente poco antes de Villafraña del Panadés.

Las autoridades de Villafraña confirmaron la noticia, diciendo que los heridos eran tres: Gabriel Alomar y dos agentes de la escolta del señor Doménech.

El accidente ocurrió dos kilómetros antes de dicho pueblo, y el automóvil dio dos vueltas de campana, debiéndose el suceso al intentar el chofer adelantarse a un carro.

Gabriel Alomar sufre la fractura de dos costillas, y quedó hospitalizado en el pueblo hasta que una ambulancia lo traiga a Barcelona. Los agentes sufren heridas leves. — (Febus.)

Un importante donativo de la Sociedad de Confiteros para los defensores de Madrid

Por la Directiva de la Sección de Confiteros del Sindicato de Artes Blancas le fué entregada en el día de ayer al alcalde de Madrid, camarada Redondo, la cantidad de 25.700 pesetas para su ingreso en la suscripción municipal abierta en favor de los luchadores del frente. Esta entrega ha sido hecha después de haber elaborado los militantes de la organización de Confiteros millares de kilos de productos de confitería, que fueron repartidos, en unión de seis mil litros de cacao, entre las fuerzas de los distintos sectores del frente madrileño, como pago estos últimos del valor de la almendra sobrante que adquirió el Ayuntamiento de Alicante para la elaboración de este obsequio.

Destacamos por su alto valor moral el rasgo de los camaradas de Artes Blancas.

INTERESAN NOTICIAS de Enrique Ramos Camacho, natural de Constantina (Sevilla). Comunicarlo a la Sección de Información y Enlace de Milicias Populares Antifascistas, calle del Temple, número 9, Valencia.

Portugal adquiere diez trimotores de bombardeo

Se los vende Alemania para que vuelen por el cielo español. LISBOA, 30.—Hace pocos días aterrizaron en Cintra diez trimotores de bombardeo, comprados — según se dice oficialmente — por Portugal a Alemania.

EL CONSEJO EXTRAORDINARIO DE LA GENERALIDAD

Se trató especialmente de las cuestiones de hecho planteadas por la revolución en el orden financiero, militar y administrativo

EL CONSEJO EXTRAORDINARIO DE LA GENERALIDAD

Se trató especialmente de las cuestiones de hecho planteadas por la revolución en el orden financiero, militar y administrativo

También el Consejo dedicó gran parte de su atención a resolver el problema de la enseñanza en Cataluña

BARCELONA, 30.—El consejo extraordinario de la Generalidad celebrado ayer se dedicó al estudio de las principales materias que han de ser tratadas por una Delegación del Consejo cerca del Gobierno de la República a fin de resolver los problemas de orden financiero, económico, militar y administrativo, planteados a consecuencia de la guerra y de las situaciones de hecho creadas por imperio de las necesidades y de la revolución desde el 19 de julio.

Entre otras cuestiones que se han de resolver figuran el traspaso de la enseñanza del Estado a la Generalidad, que la Consejería de Cultura considera imprescindible e inaplazable. Fué designada la Delegación que debe trasladarse hoy a Valencia, y que estará formada por el consejero Comorera, del Partido Socialista Unificado; Doménech, de la C. N. T.; y de Sbert, de la Esquerda republicana de Cataluña.

El Consejo acordó mantener la festividad de primer de enero. Se aprobó un decreto comutando la pena de muerte por la de reclusión perpetua a los paisanos Regalado, Pascual y Naya, y al teniente coronel Navarro.

Se aprobó un decreto disponiendo de dos millones de pesetas para gastos extraordinarios de economía, abastos y guerra.

También se aprobó un decreto cambiando los nombres a diversas poblaciones de Cataluña. — (Febus.)

En los frentes del Norte

Los barcos facciosos bombardearon ayer Santander, sin ocasionar víctimas. Antes de huir hirieron prisioneros a cuatro pescadores.

BILBAO, 30.—La única interesante noticia hoy en los frentes del Norte ha sido el bombardeo de los barcos facciosos sobre Santander. Esta mañana aparecieron el "Español", el "Velasco" y un buque que dispararon sobre Cabo Mayor, sin ocasionar daños ni víctimas.

Inmediatamente salió nuestra aviación, ante la que se apresuraron a huir. También hicieron acto de presencia los barcos republicanos para proteger a las lanchas pesqueras, todas las cuales pudieron entrar en el puerto. — Cruz Salido.

Disposiciones de la "Gaceta"

Los campos de concentración de trabajo

Reglas complementarias para su aplicación. VALENCIA, 30.—La "Gaceta de la República" inserta un decreto de Justicia disponiendo que cuando por la Sala sexta del Supremo, los Consejos de Guerra, los Tribunales populares especiales o los juzgados de guardia hubieren de aplicar leyes penales del Ejército y de la Armada, se entenderán sustituidas las penas de reclusión militar perpetua, la corrección de más de seis meses y un día por la de internamiento en un campo de trabajo de igual duración que el establecido por aquellas penas por el Código de Justicia militar y el Código penal de Guerra.

Los militares, marinos o paisanos sancionados a ser internados en un campo de trabajo quedarán sujetos al régimen penitenciario general de estas zonas.

Las penas militares aludidas al principio que se hubieran impuesto con anterioridad a este decreto se entenderán sustituidas por las de internamiento en campo de trabajo de igual duración que aquella.

Se derogan los artículos 641 y 642 del Código de Justicia militar y los del Código penal de Marina que se opongan a lo establecido en este decreto.

También se inserta una orden de Justicia disponiendo el establecimiento en Totana (Murcia), en el edificio que fué convento de los Capuchinos, y terrenos contiguos, de campos de trabajo. La Dirección general de Prisiones dispondrá las obras necesarias para su funcionamiento y destinará al mismo penados en número que no sea superior a dos mil. En el destino de éstos se tendrán en cuenta el oficio y profesión. Los penados no tendrán más de sesenta años de edad.

Por otra orden de Justicia se crea en Guadix un Tribunal popular, con jurisdicción en toda la provincia de Granada, y también un Jurado de urgencia.

Por un decreto de Marina y Aire se nombra delegado político en la flota republicana a Bruno Alonso González.

Por otra orden de Marina se dispone causa alta en Aviación, y con categoría de teniente, mientras duren las actuales circunstancias, el piloto civil de aeroplano Ramón Torres Guas, destinándolo a la Escuela de San Javier. — (Febus.)

Portugal adquiere diez trimotores de bombardeo

Se los vende Alemania para que vuelen por el cielo español. LISBOA, 30.—Hace pocos días aterrizaron en Cintra diez trimotores de bombardeo, comprados — según se dice oficialmente — por Portugal a Alemania.

Los diez aparatos volaron durante un rato sobre la ciudad, y luego aterrizaron en el aeródromo, donde fueron recibidos por varias escuadras militares. — (N. D. A.)

EN LOS FRENTES DE ARAGÓN

Nuestras fuerzas, internadas en terreno enemigo, han ocasionado a los facciosos gran número de bajas. BARCELONA, 30.—El comunicado de esta noche del consejero de Defensa de la Generalidad dice así: «En todos los sectores se han efectuado reconocimientos ofensivos, y nuestras fuerzas se han internado en la zona enemiga, habiendo sostenido combates con patrullas facciosas, a las que han hecho numerosas bajas vistas. En el sector de Aletanz se han pasado a nuestras filas dos reclutas con armamento, quienes han manifestado que en los combates sostenidos en los últimos días han sido muy castigados los facciosos.» — (Febus.)

Distinciones a la capacidad constructiva

MOSCU, 30.—El Comité Ejecutivo central de la U. R. S. S. ha concedido condecoraciones de varias clases a 35 obreros — ingenieros técnicos de la fábrica de aviones número 22. Asimismo se ha condecorado con la orden de Lenin la fábrica de motores de aviación número 26, y condecoración de diversas clases a 47 obreros, ingenieros y empleados de dicha fábrica. — (Fabra.)

Ingresos los fondos en cuenta corriente libre. Con ello ayudados al desarrollo industrial y comercial de España. (Sindicato de Trabajadores de Banca y Bolsa. U. G. T.)

Convocatorias y avisos

A las Milicias del Partido Socialista Unificado de Cataluña. — En las oficinas de la Comisión política-militar del Partido Comunista, calle de Velázquez, 88, se ha recibido una remesa de botellas de licor, vino, coñac y tabaco, enviada por el Partido Socialista Unificado de Cataluña y destinada para las Milicias de dicho Partido que operan en los frentes de Madrid. Rogamos a las diversas unidades de las mencionadas Milicias eny en unos camaradas debidamente autorizados para que se hagan cargo de dicha remesa.

La Razón del Obrero (Fracción Comunista del Vestido y Tocado). — Se convoca a todos los militantes del Partido Comunista a una reunión, que tendrá efecto hoy, jueves, a las cinco y media de la tarde, en el domicilio de la Comisión Sindical, Piamonte, 4. Partido Comunista de España (Radio Oeste). — Todos los camaradas de Células de barriada de dicho Radio se pasarán por Hortaleza, 100, para darles instrucciones de sumo interés.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

En el sector de Aranjuez ha sido volado un tren de veinticinco unidades que conducía tropas facciosas y mercancías a Talavera

Las fuerzas del coronel Lacalle ocuparon el pueblo de Atienza, del sector de Tamajón

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

«Frente del Centro. — Sector de Aranjuez: El grupo de información Machuca, que tan eficazmente viene actuando por el sector sur del Tajo, sorprendió una guardia enemiga, tiroteándola, poniéndola en fuga y ocasionándole bajas. Como en días anteriores, en este mismo sector, con el valor y pericia habitual en este grupo, voló un tren, compuesto de veinticinco unidades, que se dirigía a Talavera, conduciendo tropas y mercancías. — (Febus.)

Madrid: Ha transcurrido el día con una tranquilidad absoluta, limitándose toda la actividad del enemigo a ligeros tiroteos de fusil y escaso fuego de cañón. Nuestras fuerzas de la Casa de Campo, aprovechando la niebla del día, han dado un pequeño golpe de mano, cogiendo al enemigo siete fusiles.

Sin más novedades en los demás frentes.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Una patrulla de aviación bombardeó tres trenes enemigos en el frente de Teruel

VALENCIA, 30.—A las nueve de la noche se facilitó el siguiente comunicado del Ministerio de Marina y Aire: «En la mayor parte de los sectores no hubo posibilidad de que la aviación efectuara servicios, a causa del mal tiempo. Una patrulla bombardeó tres trenes que, en un espacio inferior a cuatro kilómetros, se dirigían a Teruel. El bombardeo resultó muy eficaz. Otra patrulla bombardeó en Bujalance, en el frente de Córdoba, varios camiones que conducían tropas al frente.» — (Febus.)

EN EL TEATRO OLIMPIA DE VALENCIA

En un acto de propaganda, varios soldados evadidos de los rebeldes explicaron los horrores de la tiranía fascista

VALENCIA, 30.—En el teatro Olimpia se ha celebrado esta tarde un festival, primero de los actos organizados por el subcomisario de propaganda del Comisariado General de Guerra.

El teatro estaba completamente lleno. Amenizó el acto una orquesta, que interpretó durante el curso del mismo el himno nacional y varios prolegarios, así como diversas canciones.

El acto comenzó con unas palabras del camarada Álvarez del Vayo, comisario general de Guerra y ministro de Estado, que explicó la finalidad del festival, consistente en poner de manifiesto, principalmente ante el campo enemigo, que los prisioneros de guerra son respetados y considerados por las fuerzas de la República.

«A todos los fugados del terror fascista — dijo — los recibiremos sin reservas, compadeciéndoles el calvario sufrido. Como contraste con las neguras de donde proceden, les ofrecemos el espectáculo de este Ejército del pueblo, con disciplina ejemplar.»

Después de exhortar brillantemente a los rebeldes para que se unan a los luchadores obreros, se expresó de la siguiente forma: «Yo, que he sentido vuestras canciones y os he representado en Ginebra, me dirijo ahora para que seáis también protagonistas del gran levantamiento nacional. Me dirijo a vosotros, camaradas invisibles, al entrar en 1937, que será el año de nuestra victoria, y os digo: ¡somos los combatientes de la victoria y por ello os podemos tender generosamente la mano: cogedla, estrechadla y venid a nuestras filas, camaradas!»

A continuación hablaron varios soldados evadidos de los campos facciosos. Hicieron relatos de las crueldades sufridas, así como de la miseria y terror que impera en el campo rebelde.

Un soldado del regimiento de la Victoria refirió haber presenciado en Mérida el fusilamiento, en un solo día, de 22 mujeres y 23 hombres.

El médico de Aviación Carballera, que recientemente con otro camarada, entró en Málaga para un hidroavión, refirió ser testigo, en Roquetas, donde se realizaban las ejecuciones ilegales, del fusilamiento del general Romerales y capitán Leré.

Añadió que los comerciantes africanos tienen que comprar a la fuerza 200 pesetas de aloteria patriótica en cada sorteo y distribuirla entre sus clientes. Otro soldado de Sevilla refirió a su vez que en San Telmo se amontonan los cadáveres de obreros fusilados, y que los facciosos obligan

al trabajador a pasar entre ellos para que se acostumbren. Tras unas breves palabras del moro Amedh Solimán, que habló del terror en Marruecos, se celebró una presentación de agüinolo, en la que aparecieron todos los generales sublevados, concluyendo seguidamente el acto dentro del mayor entusiasmo.

GACETILLA

CINE BARCELONA

(Rincón de Cultura. Batallones Frente de la Juventud.)

Viernes, 1 enero. A las 3 y 5:30 tarde: Noticiario (por Wallace Beery).

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta): Entrenamientos (deportiva). Un tercio indeseable (cultural). El rincón (cómica). Bailando en la Luna (dibujo en colores) y Defensa de Madrid (presentado por el S. R. I.; segunda semana).

CAPITOL.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,15 y 5 tarde: El sensacional libro soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas).

CARRERAS.—(Intervenido por el Batallón Margarita Nellen para propaganda cultural y antifascista.) Sesión continua (1 peseta): Cacerías blancas (documental en español), ¿Dónde estoy yo? (dibujo en color). El Tigre del Mar Negro (George Bancroft; en español; basada en un episodio de la Revolución rusa).

CINE PANORAMA.—(S. R. I. Sección Oeste.) Sesión continua de 11 de la mañana a 8 de la noche: Revista U. R. S. S., La marcha del tiempo número 1 (documental) y Tenor microfónico (La Panadés).

CINEMA BILBAO.—(Teléf. 3076.) A las 3 y 5:30: la documental soviética de aviación Alas y la extra-ordinaria película de ambiente social Esclavos de la tierra.

GOYA (Puente de Valdecas).—(Altavoz del Frente.) A las 3,15 y 5 tarde: La patria os llama (epopeya de los aviadores soviéticos).

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.) A las 3 y 4:45 tarde: El sensacional film soviético Las tres amigas (precios populares).

RIALTO.—(Dos funciones. A las 3 y a las 5,15. (Bajo el control del Rincón de Cultura, de los batallones del Frente de la Juventud.) Noticiario S. R. I. y Morena clara.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.) A las 3 y 5:30 tarde: El maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt.

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA, AL SERVICIO DEL SUBCOMISARIADO DE PROPAGANDA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

CINE ROYALTY.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la vibrante película de Einstein Tempstad sobre Méjico y el documental español de la guerra civil en España ¡Pasaremos!

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, el primer film soviético del triunfo y del optimismo que ha seguido a las duras pruebas de la Revolución social, Rusia revista 1940.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 de la tarde, la magnífica producción soviética La línea general y el film cómico Charlot, bombero.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS ESTÓMAGO INTESTINOS

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS ESTÓMAGO INTESTINOS

DENTISTA Magdalena, 26. Alvaroz. Dentaduras. Consulta gratis. Tl. 11204